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Zusammenfassung  

Ziel dieser Bachelorarbeit ist es, Maßnahmen zur Aufdeckung von Betrug innerhalb des 

Unternehmens zu erläutern und Präventionsmethoden zur Vermeidung von Fraud vorzu-

stellen. Zu Beginn der Bachelorarbeit wird allgemein über das Thema Wirtschaftskrimi-

nalität berichtet. Dabei wird durch eine genaue Definition und Begriffsabgrenzungen von 

Fraud ein allgemeiner Überblick über die Thematik geschaffen. Außerdem sollten durch 

Erläuterungen des Fraud-Tree und Fraud-Arten die Vielseitigkeit der Fraud-Vorkommen 

aufgezeigt werden.  

 

Im mittleren Teil der Arbeit wird auf die Methoden zur Aufdecken von Betrug im Unter-

nehmen eingegangen. Festzustellen ist, dass ein wichtiger Bestandteil neben der Jahres-

abschlussprüfung durch externe Wirtschaftsprüfer ein unternehmensinternes Risikoma-

nagementsystem ist, das bewusst nach Lücken im System des Betriebes sucht, in dem 

Täter Fraud reibungslos ausüben können. Meist kann ein internes Audit schon sehr hilf-

reich sein, indem es durch Kontrollen und vorgegeben, Richtlinien Risiken identifiziert. 

Um spezielle dubiose Handlungen in der Rechnungslegung eines Unternehmen zu iden-

tifizieren, bieten sich prozessunabhängige Überwachungsmaßnahmen an.  

 

Im dritten Teil der Arbeit werden mögliche Maßnahmen zur Prävention von illegalen 

Zuwiderhandlungen erklärt. Auch eine klare Unternehmenskultur, die unter anderem aus 

den Bestandteilen der Corporate Responsibility hervorgeht, dienen idealerweise als Prä-

ventionsmaßnahme für die Einstellung der Mitarbeiter. Zusätzlich bieten sich Schulungen 

und Belehrungen an, um Mitarbeiter zu sensibilisieren. Um außenstehenden und internen 

Personen die Möglichkeit zu geben Verdachtsfälle zu melden, sollten die Unternehmen 

unbedingt ein Hinweisgebersystem einführen, indem anonyme Hinweise von dubiosen 

Handlungen abgegeben werden können. 
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Abstract  

This dissertation tries to explain measures to detect fraud within the company and to pre-

sent deterrent methods for the prevention of fraud. At the beginning of the bachelor thesis, 

the subject of business crime is generally reported. A detailed overview of the topic of 

fraud is created by a precise definition and conceptual explanation. In addition, by ex-

plaining the fraud-tree and fraud-species, the versatility of fraud opportunities will be 

demonstrated. 

 

In the middle part of the paper, the methods for detecting fraud in the company are dis-

cussed. It should be noted that an important component, in addition to the annual audit by 

external auditors, is an in-house risk management system that deliberately searches for 

gaps in the system of operations by allowing swindlers to engage in fraud. In most cases, 

an internal audit can be very helpful by identifying risks through controls and guidelines. 

In order to identify specific dubious actions in the accounting of a company, process-

independent monitoring measures are available. 

 

The third part of the work explains possible measures to prevent illegal attacks. A clear 

corporate culture, which among other things results from the components of corporate 

responsibility, ideally serves as a preventive measure for the actions of the employees. In 

addition, there are training courses and coaching to sensitize employees. In order to give 

outsiders and in company personnel the opportunity to report cases of suspicion, compa-

nies should implement a system of whistle-blowers by providing anonymous evidence of 

dubious acts. 
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